



ESPECTÁCULOS
EXCLUSIVA
COMEN Y BAILAN CON MEDIDA
Tras la entrega de los Oscar, los premiados asistieron a una fiesta para celebridades. **C1**

MUNDO
PONE EL EJEMPLO
EL PRESIDENTE CHINO RECORRE LAS ZONAS AFECTADAS POR LA ENFERMEDAD, QUE HA DEJADO MÁS DE MIL MUERTOS. **A14**



CORONAVIRUS
Alerta mundial



CULTURA
UNAM REPARARÁ LA CATEDRAL
Junto con una empresa, remodelará el inmueble tras 19-S; obras tardarán varios años. **A31**

Rescatan 2 mmdp de fraude al Infonavit

- FGR los entrega a Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado
- Monto se obtuvo durante investigaciones de un pago irregular

DIANA LASTIRI
Y PEDRO VILLA Y CAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

La Fiscalía General de la República (FGR) recuperó 2 mil millones de pesos de un presunto desvío de recursos públicos del instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) hacia una empresa privada.

De acuerdo con datos oficiales obtenidos por EL UNIVERSAL, el dinero se rescató durante las investigaciones de la fiscalía —en las que participó la Unidad de Inteligencia Financiera— sobre un pago que hizo el Infonavit por más de 5 mil millones de pesos tras la cancelación de un contrato con Telra Realty, en la gestión de David Penchyna.

El fiscal Alejandro Gertz Manero entregó ayer los recursos al presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional. El Mandatario se los dio al Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep) y dijo que serán usados para cubrir los premios de la rifa con motivo del avión presidencial.

Gertz Manero indicó que las pesquisas siguen en curso y que el instituto puede disponer del dinero, como parte de las reformas a la Ley Nacional de Extinción de Dominio impulsadas por el gobierno federal. Confío en que en los próximos días la fiscalía pueda abonar más capital derivado de ese hecho.



Los recursos entregados al gobierno federal serán para los premios de la rifa con motivo del avión presidencial.

El Titular del Ejecutivo federal calificó el suceso como inédito, puesto que antes, sostuvo, “no era posible disponer de los bienes asegurados a supuestos delincuentes en proceso de investigación”.

NACIÓN A11

“Lo que obtengamos de la venta de los cachitos nos va a alcanzar para destinar 2 mil 500 mdp a la compra de equipos médicos. Esto es justa”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR Presidente de México

“Directivos de la UNAM han sido omisos sobre acoso”

- Presidente del Tribunal Universitario considera que Facultades, CCH y ENP han fallado en atender denuncias

TERESA MORENO
—nacion@eluniversal.com.mx

Eduardo López Betancourt, presidente del Tribunal Universitario, sostuvo que las direcciones de las Facultades, Escuelas Nacionales Preparatorias (ENP) y Colegios de Ciencias y Humanidades (CCH) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) han fallado en dar seguimiento efectivo a las denuncias de acoso y hostigamiento sexual contra alumnas, por parte de profesores y compañeros.

En entrevista con EL UNIVERSAL, consideró que las oficinas jurídicas de cada plantel, que son las primeras en tener contacto con las estudiantes, no han cumplido su trabajo.

“Fueron omisos, descuidados, complacientes y, en otras ocasiones, cómplices de maestros acosadores. Esto es una realidad y es algo que no podemos olvidar. Hay un fracaso por parte de las oficinas jurídicas de cada escuela”, consideró.

Pidió confianza para el órgano que impulsa la Rectoría para investigar estos casos.

NACIÓN A8

FGR: HAY QUE REFORMAR LEYES DE FEMINICIDIOS
NACIÓN A5

Tijuana, una zona libre para el narcomenudeo

- En tres años, autoridades locales no han sentenciado a nadie por este delito

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS

VICENTE CALDERÓN
Y DANIEL ÁNGEL RUBIO
—estados@eluniversal.com.mx

De los 12 mil 308 detenidos por portación ilegal de droga en Tijuana entre junio de 2016 y agosto de 2019 —ya con el nuevo sistema de justicia penal—, sólo uno de cada 10

llegó ante un tribunal y los jueces únicamente dictaron sentencia a 182, pero todas por posesión simple, la variante de ese delito con la pena más laxa.

Aunque autoridades de la fiscalía estatal aseguran que el narcomenudeo ha llevado a la ciudad fronteriza a ser de las más violentas del país, en tres años no se ha concretado ningún dictamen por comercio de sustancias ilícitas.

“La gran mayoría de las muertes en la urbe están relacionadas con narcomenudeo”, dice Jorge Álvarez Mendoza, fiscal regional.

Sin embargo, nadie quiere hacerse responsable: los policías municipales afirman que el nuevo sistema de justicia penal falla porque es excesivamente garantista, ya que los ministerios públicos procesan a los detenidos aportando pocas pruebas y los jueces acusan a las agencias ministeriales de integrar carpetas débiles, y dicen que el sistema está colapsado.

ESTADOS A26

Litro de Magna se vende más caro en BCS y la CDMX

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

En enero, Baja California Sur y la Ciudad de México tuvieron los precios más altos del país por litro de gasolina Magna, con un promedio de 20.76 y 20.61 pesos, respectivamente, muestran cifras de la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

En ambos casos superan por más de un peso al precio promedio na-

Entidades con la gasolina Magna más cara

(Pesos por litro en enero de 2020)



Fuente: Comisión Reguladora de Energía

cional del primer mes del año, de 19.52 pesos por litro.

El tercer y cuarto sitios fueron para Jalisco y Guanajuato, donde se pagaron 20.58 y 20.28 pesos por litro de Magna, en ese orden.

CARTERA A27

Secretarios con la mejor reputación

El titular de la Marina, José Rafael Ojeda Durán, fue el mejor evaluado del gabinete por la detención de dos líderes de La Unión Tepito y del Cártel Jalisco Nueva Generación. Lo acompañan en el cuadro de honor el canciller Marcelo Ebrard y Luisa María Alcalde, secretaria del Trabajo y Previsión Social, muestra el Análisis de Reputación Mediática de enero.

NACIÓN A10

Cobertura mediática del gabinete

Enero 2020

José Rafael Ojeda Durán
Semar



Marcelo Ebrard
SRE



Luisa María Alcalde
STPS



Carlos Loret

“Ante el desabasto de medicinas, el gobierno está siguiendo el ejemplo de los países africanos más pobres: abrir importación de medicamentos de China e India”. **A5**

\$19.01

DÓLAR AL MENUDEO